

Senador de la UDI: Coloma, reconocido negociador, asumiría en la comisión de Trabajo del Senado

El experimentado parlamentario está por ahora enfocado en el proyecto de cumplimiento tributario.

EDUARDO OLIVARES

“Están los senadores ahí, Moreira, que ahora va a ser reemplazado al parecer por el senador Coloma...”, dijo ayer, en medio de una entrevista con radio Infinita, la ministra del Trabajo, Jeanette Jara.

El movimiento está prácticamente cerrado, comentan fuentes de la UDI: el senador Juan Antonio Coloma Correa asumiría como presidente de la comisión de Trabajo de la Cámara Alta, en reemplazo de Iván Moreira, quien está con licencia médica.

De confirmarse, se trataría de un elemento relevante para una eventual etapa final en las negociaciones por un pacto previsional entre el oficialismo y la oposición.

El gran negociador

Algunos lo llaman el “capo de las negociaciones”. Otros recuerdan que se trata del “último ‘coronel’ de la UDI”. Es uno de los parlamentarios con mayor experiencia: entre 1990 y 2002 fue diputado, y desde 2002 ha sido senador por el Maule. Entre 2023 y 2024 fue, además, presidente del Senado.

En el oficialismo recuerdan, además, que Coloma fue uno de los impulsores de la agenda de seguridad que el Ejecutivo trajo en un *fast track* de proyectos de ley en la materia.

Ahora, sin embargo, Coloma ha estado metido a fondo en su labor en la comisión de Hacienda. De hecho, ha destinado gran parte de su tiempo al estudio de la propuesta del pacto fiscal y, en particular, a la iniciativa de cumplimiento tributario.

El reemplazante

En la oposición plantean lo siguiente: Moreira se ha destacado como un senador “dialogante”, incluso “cercano” en el trato. Sin embargo, reconocen que Coloma tiene la ventaja de su ascendencia sobre la UDI, por lo que sus definiciones en los momentos de las negociaciones tienen un peso específico elevado.

Para otros, lo importante se medirá en los resultados. El senador Gastón Saavedra (PS), miembro de la misma comisión, lo describe de este modo: “Es una decisión de la UDI que tiene que mandar a un representante en reemplazo del actual presidente, Moreira, quien por

razones de salud tiene que dejar el cargo temporalmente. La disposición política de quien asuma la presidencia en nombre de la UDI tiene que ser para que esta política pública vea la luz y no siga dilatándose ni en compás de espera, producto de que no les parece o que es parte más bien de una estrategia electoral”.

Entre sus pares de la oposición hay apoyo. Juan Antonio Coloma tiene “experiencia, es estudioso, posee visión de país”, dice a este diario el presidente de la Cámara Alta, José

García Ruminot (RN). “Estoy seguro que cumplirá su rol, mientras dure la ausencia del senador Moreira, con dedicación y verdadero interés en buscar un buen acuerdo, con la colaboración de todos los integrantes de la comisión de Trabajo y Previsión Social del Senado”.

En la UDI, el diputado Guillermo Ramírez plantea que “el senador Coloma tiene una amplia experiencia en materias de Hacienda, además de ser un líder nato del sector. Creo que podrá aportar con su mirada financiera, de sostenibilidad del sistema, y será un facilitador en caso que el Gobierno quiera llegar a acuerdo”.

EXPERIENCIA
Juan Antonio Coloma
Correa es parlamentario
desde 1990.



Actualmente, el senador Coloma integra la comisión de Hacienda.

HECTOR ARAYENA